

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 27 DE ENERO.

Senado.

La sesion se abrió a las dos y cuarto. En ella se aprobaron dos dictámenes, reente el uno a que no ha lugar a deliberar sobre la esposición del Sr. D. Miguel de los Santos Alvarez para que se abriese una informacion parlamentaria acerca de los sucesos de Méjico, y el otro a que pase al Gobierno una solicitud de los profesores del Instituto de Logroño para que se fije la suerte del profesorado. El Sr. Conde de Puñonrostro dijo algunas palabras para aclarar la divergencia que cree S. S. existe entre la disposicion segunda del decreto leído el 26 por el Presidente del Consejo de Ministros y el artículo 12 de la ley de enjuiciamiento. En esta se dice que comparecerán el Tribunal los Senadores nombrados antes de la fecha en que consumó el acto causante del delito, y aquel los Senadores que *han jurado*. Esta diferencia dió lugar a la pregunta dirigida a la mesa por el Conde de Puñonrostro. El Sr. Luzuriaga se levantó para decir que el esclarecimiento de esta cuestion competia al Tribunal. — El Presidente anunció que se suspendia la sesion pública para quedarse el Senado en secreta. Despues volverá a abrirse si hay número suficiente de Senadores para la votacion del proyecto de ley de Sociedades mineras, aprobado en la sesion anterior. — Terminada la secreta, el Senado volvió a constituirse en sesion pública, quedando aprobada definitivamente la Ley de Sociedades mineras, por ochenta y cinco bolas blancas contra una negra. Eran las cinco.

Congreso.

A primera hora se dió cuenta de dos proposiciones, una del señor Ribó proponiendo una pensión, que no se pudo votar por no haber número suficiente de señores diputados, y otra del señor Olózaga que se reservó apoyar en otra sesion. — Se procedió a discutir el acta de Ecija, habiéndola impugnado el señor Oróvio, y defendido el señor Sanchez Silva. — Tomaron parte además en el debate los señores Sanchez Silva y Gonzalez Bravo, siendo por último aprobada el acta. Continuando el debate sobre redencion y venta de censos, impugnó el dictamen el señor Aparici. — El señor Ministro de la

Gobernacion se levantó a protestar contra las teorías sentadas en el discurso del señor Aparici. — Tomó parte además en el debate el señor Madoz, y a las seis menos cuarto estaba en el uso de la palabra el señor Mendez Vigo individuo de la comision.

Seccion oficial.

La GACETA del día 27 no contiene disposicion alguna de interes.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

En los suplementos al Boletín oficial de esta provincia números 8, 10, 11 y 14, del 14, 17, 19 y 24 del corriente, se anuncian las subastas de fincas para los días 25, 26 y 28 de Febrero y 3 de Marzo próximos, procedentes de Instrucción pública, y habiéndose omitido en dichos anuncios la clasificación de superior e inferior, se entenderá que todas las fincas anunciadas, pertenecientes a dicha institucion, corresponden a la clase de inferior.

Lo que se anuncia en el presente periódico oficial, para conocimiento del público.

Córdoba 25 de Enero de 1859. — Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Al anunciarse la subasta de fincas para el día 10 de Febrero próximo, en el suplemento al Boletín oficial núm. 204 del Miercoles 29 de Diciembre último, se ha estampado, por una equivocacion material de imprenta, la fecha del 21 de dicho mes para las de menor cuantía, debiendo entenderse que es para el referido día 10 del mismo.

Lo que se anuncia al público para el debido conocimiento.

Córdoba 25 de Enero de 1859. — Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Por disposicion del Sr. Gobernador Civil de esta provincia y en virtud de las leyes de 1.º de Mayo de 1855 y 11 de Julio de 1856 e instrucciones para su cumplimiento, se sacan a pública subasta en el día y hora que se dirá, las fincas siguientes:

Remate para el día 12 de Marzo de 1859 ante el Sr. Juez de 1.ª Instancia del Distrito de la izquierda y el escribano Don José Maria Chaparro, que tendrá efecto en las Casas Consistoriales de esta Ciudad a las doce de su mañana.

Bienes de Corporaciones Civiles.

BENEFICENCIA.

Fincas Urbanas. Menor cuantía.
Num. 721 del inventario. Una

haza de tierra calma, procedente de la obra pia de Doña Marina de Priego, de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio carrera de los Caballos, término de la misma, linda por Norte con camino de la Aldea del Rio, carrera de los caballos, por Levante con tierras de la viuda de Melchor Escribano, por el Sur con el camino de Porcuna y por el Poniente con tierras de D. Sebastian Arellano. Se compone de 914 celemines, equivalentes a 47 areas y 19 centiareas. Esta arrendada a Juan Franco en renta anual de 242 rs., ha sido capitalizada en 5445 rs. y retasada en venta en 3075 rs., y siendo la capitalizacion mayor que la tasacion se subasta por ella 5445 rs.

Núm. 722 del inventario. Otra haza de tierra calma, procedente de la obra pia de Doña Marina de Priego, de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio de la Fuen Blanquilla, término de la misma, linda por el Norte con tierras de D. Francisco de Paula Coca, por Levante con otras de D. Juan Moreno y D. José Crespo, por el Sur con el camino de Porcuna y por el Poniente con tierras del mismo caudal. Se compone de 2 fanegas 2 celemines equivalentes a 1 hectarea 32 areas, 63 centiareas y 4 decímetros. Está arrendada a Bernabé Valera en renta anual de 400 rs., ha sido capitalizada en 9000 rs. y retasada en venta en 8200 rs., y siendo la capitalizacion mayor que la tasacion se subasta por ella 9000 rs.

Núm. 723 del inventario. Otra haza de tierra calma, procedente de la obra pia de Doña Marina de Priego, de la ciudad de Bujalance, que radica al pago del Barrero de Frias, término de la misma, linda por el Norte con el camino de la Fuen-Blanquilla, por Levante con tierras del Estado, por el Sur y Poniente con haza de D. Diego Flores. Se compone de 9 celemines, equivalentes a 45 areas y 94 centiareas. Está arrendada a Pedro Blanco Canete en renta anual de 180 rs., ha sido retasada en venta en 3200 rs. y capitalizada en 4110 rs. tipo para la subasta.

Núm. 724 del inventario. Una suerte de olivar, procedente del caudal de la Concepcion, de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio del peñar, término de la misma, linda por el Norte con tierras de Don Benito de Castro Trillo, por Levante con tierras y algunos olivos de D. Fernando de Vacas, por Sur con olivar del Sr. Conde del Corchado y por Poniente con tierras de Francisco Garcia. Se compone de 3 fanegas 14, equivalentes a 4 hec-

tarea 92 areas y 97 centiareas, con 176 olivos. Está arrendada a Tomas Solano en union de otros. Ha sido capitalizada por los 364 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 81.0 rs. y retasada en 9100 rs. tipo para la subasta.

Se continuará.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—La Correspondencia dá cuenta de los siguientes nombramientos acordados por S. M. la Reina:

—Han sido nombrados gentiles hombres de S. M. la Reina, el brigadier señor Andriani, y secretario de las órdenes militares señor Arnao.

—El marqués de Villamagna, ayudante de órdenes de S. M. el Rey, ha recibido de la Reina la grandeza de España.

—El caballero mayor de S. M. Sr. Serrano ha sido nombrado mayordomo de semana.

—D. Fernando Mendoza y Abascal, antiguo oficial mayor de la mayordomia de S. M. la Reina, ha obtenido la propiedad de la secretaria mayor de la mayordomia mayor y de etiqueta en todos sus ramos.

—Por el paso del Sr. Mendoza a la secretaria de la mayordomia mayor y de la etiqueta, han ascendido los demas oficiales de la mayordomia mayor, entrando en la última plaza de número un empleado en la inspeccion de Palacio.

—Una comision del cuerpo colegiado de la nobleza de Madrid presidida por el Sr. conde de Altamira, tuvo el domingo la honra de presentar a S. M. la Reina un elegante estuche de terciopelo azul que contenia la medalla y placa con que han sido agraciados los individuos de dicho cuerpo, y que estos han tenido el honor de ofrecer a S. M. como su jefe supremo. Iguales condecoraciones fueron entregadas en otro estuche para uso de S. A. R. el Principe de Asturias, protector de esta antigua e ilustre corporacion. S. M. la Reina y su augusta esposa se dignaron recibir con su acostumbrada benevolencia a los individuos de la comision, y despues de dirigirles palabras afectuosas y darles a besar la mano, les dispensaron la honra de pasar a la habitacion de sus augustos hijos.

—Las secciones del Congreso han nombrado una comision, para que entienda en el proyecto de Ley, relativo al ferro carril de Andalucía la

cual se compone de los siguientes diputados: Ferreira Camaño, Cuadros, Leon Medina, Loring, Marquez Navarro, Casado y Cánovas del Castillo.

—En Gerona se ha ensayado con feliz éxito un nuevo procedimiento para el alumbrado, invención debida según parece, al Sr. Gatriga, farmacéutico de aquella capital. Dice *El Gerundense*, que á una luz clara, brillante y sumamente blanca reúne una baratura extraordinaria, sin que despidiera mal olor.

—Por el correo de Canarias hemos recibido periódicos de Santa Cruz de Tenerife hasta el 29 de diciembre, y de las Palmas hasta los primeros días de este mes. Nada notable ocurría en aquellas islas.

—Las últimas noticias comerciales de la Habana presentan á aquel mercado de azúcares con mas animacion, merced á los favorables avisos recibidos en la segunda quincena de diciembre, habiéndose hecho algunas transacciones de regular importancia á 9 1/2 reales por tipo holandés, núm. 12. Los precios se sostenían entre 9 1/4 y 9 1/2 por dicha clase.

—Ha sido robado el comisionado del banco en Badajoz. Asegúrase que le han sustraido de cuatro á cinco mil duros. Se sigue la pista á los ladrones. Los caballistas que aparecieron en Faentecantos han estado robando á media legua de Fregenal. El jefe de la guardia civil de la provincia y algunas fuerza del ejército, persigue de cerca á los bandidos.

—Dicen de Cádiz que sigue el envío urgente de azúcares á Londres. El vapor *Thalia* ha llevado 800 francos, el 25 se enviarán 2,200 que debían llegar el 24 de Sevilla, y que conducirá á Londres el vapor inglés *Peninsula*.

—Están ya formados y aprobados por la academia de bellas artes de Barcelona los planos para la restauracion del célebre santuario de Monserrat. La primera obra que se tratará de llevar á cabo será la restauracion de la capilla de la Virgen, conocida por la Cueva, siguiendo en esto los deseos manifestados por S. M. y S. A. la Serma. infanta doña María Luisa.

—Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 31 de diciembre. No ocurría novedad alguna de importancia. Unicamente vemos por los diarios de aquella ciudad que, con motivo del mensaje del presidente de los Estados Unidos, las damas de la isla de Cuba tratan de elevar á S. M. una esposicion manifestando, como ya lo hicieron en otros tiempos, su sincero patriotismo y su profunda adhesion al Trono Español. El día 27 salió para la Península en la fragata de guerra *Cortés* el señor D. Joaquin del Manzano, segundo cabo de la capitania general y subinspector de infantería y caballería desde 1854, y gobernador y comandante general que fué del departamento oriental en 1851. Hasta la llegada del sucesor nombrado al señor general Manzano, ejercerá interinamente los cargos que desempeñaba, el mariscal de campo don Francisco Garrido. Continuaban llegando sin interrupcion las tropas des-

tinadas á reforzar la guarnicion de la isla.

—En el Tormelloso ha ocurrido un suceso que ha llenado de consternacion á la provincia de Ciudad-Real. Según escriben de la capital de la misma, á la caída de la tarde del 20 llegó á la espresada villa un carro tirado por cuatro mulas sin que le guiase nadie. Paráronse en la plaza pública, y habiéndose acercado al carro algunos curiosos, vieron con horror que conducía dos cadáveres, que reconocidos inmediatamente, resultaron ser de un hombre como de 50 años, herido en el pecho y de un niño como de 10 años con la garganta atravesada. Se practican las mas activas diligencias para averiguar la procedencia de las víctimas, sin que hasta ahora se haya podido saber mas sino que el carro iba por el camino de Villarrobledo, por lo cual se duda si el crimen habrá sido perpetrado en aquella provincia ó en la de Albacete.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Viena 25. La *Gaceta* austriaca atribuye á manejos revolucionarios los conflictos suscitados al Austria en las posesiones italianas.

Berlin 25. Ni Austria, ni Prusia, ni Inglaterra, consentirán un nuevo Congreso diplomático.

Lóndres 26. Hay nuevas noticias de Nueva-York que alcanzan al 13. Los asuntos de Méjico empeoraban á las últimas fechas. Se creía que Juárez seria al fin el presidente de la república.

Las considerables demandas de salitre que para la fabricacion de pólvora se han hecho en Londres, han hecho subir considerablemente el precio de este artículo.

Nápoles 25. El rey se alivia; se le espera en Brindisi.

Viena 25. El emperador ha recibido una diputacion del Banco, y con este motivo ha pronunciado palabras tranquilizadoras.

La Asamblea Servia ha espulsado del país cinco austriacos.

Berlin 25. La Cámara ha aprobado por unanimidad la repuesta al discurso del Trono.

Munich 24. Ayer el ministerio en masa hizo dimision, pero el rey no la aceptó.

Lóndres 25. Nappier ha escrito á Derby pidiéndole que la reserva naval se reúna en el canal.

Se cree que Juárez sea el presidente definitivo de Méjico.

Turin 25. El domingo será el casamiento de los príncipes, que en seguida marcharán á Francia.

—Lo mas importante que nos ha comunicado el telégrafo es la caída de Zuloaga de la presidencia de Méjico. Inútil es encarecer la gravedad de las noticias que contiene. La caída de Zuloaga, que tan dispuesto se hallaba á dar á España toda clase de satisfacciones, es un verdadero acontecimiento para nosotros. Afortunadamente quien le sucede en el mando pertenece tambien al partido conservador, y no dejará de reconocer la justicia de nuestras reclamaciones. Todo en caso de que sea cierto lo que comunica el telé-

grafo, pues viniendo, como viene la noticia por los Estados-Únidos, debe acogerse con reserva. —Como puede colegirse del citado despacho, no era posible que hubieran dado paso alguno nuestras cuestiones con Méjico, estando en su último periodo el gobierno de Zuloaga. Ya las noticias ordinarias de aquel país dejaban disputándose el poder á todas las ambiciones, y no es creible que en semejante estado España pensara en obtener concesiones que no se habian de cumplir, ni aunque el gobierno mejicano se ocupase de otra cosa que de prolongar sus momentos de existencia.

—Para que se calmen ciertos temores infundados, y con el objeto de que quede consignada la verdad de los hechos, vamos á manifestar á nuestros lectores, lo que hay de exacto en el desagradable suceso ocurrido en Algeciras y de que se ha ocupado estos días la prensa de Madrid. Un vecino de Gibraltar, salió de dicha poblacion á caballo, en un estado que no le permitía gobernar debidamente su cabalgadura: este se separó de la línea y atropelló á un centinela, el cual no pudo hacer uso del arma á consecuencia del terrible golpe que recibió. Inmediatamente acudieron los individuos del cuerpo de guardia, y aunque pudieron muy bien haber muerto en el acto al atropellador, tuvieron en consideracion el estado incapaz en que se hallaba: sin embargo, fué conducido preso y puesto á disposicion del general jefe de la línea. Despues se reunió el consejo de guerra, quien ha condenado al agresor á la pena capital. Este es el suceso, y bien se vé que en nada ha padecido el honor nacional. La sentencia sin embargo no tendrá cumplimiento, hasta que se resuelva en Madrid lo que convenga, á cuyo fin se ha pedido el sumario. Tenemos motivos para creer que S. M. hará uso en esta desagradable acontecimiento de su Real prerrogativa, indultando al súbdito inglés, que tan imprudentemente ha comprometido su vida.

—Acaba de sucumbir una de las reliquias mas memorables de la antigua Galia, la encina de Autraye, cerca de Belfort, á la que los filólogos le daban mas de 24 siglos de existencia. Hoy, el tronco despojado de este gigante, cuyo peso es de 24,000 kilogramos y de cinco metros la base, para en una fabrica de aserrar maderas de la Alsacia, esperando á ser convertido en tablas, á no ser que la sociedad del Jardin del bosque de Bolonia lo compre como objeto de curiosidad. El encino de Autraye, que sirvió desde há mucho tiempo para calificar al país donde existia (*Autraye* es encino) y antes de la ocupacion de la Francia *Zuder Eiche* nos dá una idea de lo que debian ser los antiguos bosques de la Galia druidica, porque este árbol era á no dudar el último vestigio de alguna de estas selvas misteriosas. Siete siglos hace que tenia muchos compañeros á su lado: así al menos lo hace presumir una carta de 1105 firmada por Ermentrude, viuda del conde Thierry de Montbellard, en la que la localidad de Autraye está cali-

ficada de *Quercubus* en lugar de *quercu* que de seguro no hubieran dejado de llamarla así, si el árbol de que hablamos hubiese estado solo. Hoy ya no quedan en Francia mas que dos ó tres de estos antiguos monumentos de la vegetacion, de los cuales son los mas notables el encino de Allonville, cerca de Ivotot, de 900 años, y cuyo tronco, que remata en un campanario, está convertido en capilla desde 1696: despues viene el de Montravail, cerca de Saintes. Este último, que tiene 9 metros de diámetro en su base, se eleva mas de 20 metros. Según el número de sus capas concéntricas, se cree que no cuente menos de 2.000 años. Despues de estos dos hermosos ejemplares de la antigüedad vegetal, vienen otros que no son tan notables, como el Gros Cardaillon, el Delle, el Weiswil de Laar, y el Einsidlen de Haguenau.

—Se ha descubierto en las inmediaciones de San Joaquin (California) una inmensa cantidad de diamantes, ópalos y rubies, cuyo valor asciende á una respetabilísima suma.

—La ciudad del Cabo de Buena Esperanza vá á unirse á Inglaterra por medio de un hilo submarino, que pasará por Mauricio y Aden. Si, como es de esperar, los franceses llegan á comunicarse con algunos de los puertos de la isla de Madagascar, próxima á la provincia portuguesa de Mozambique, Portugal entrará tambien en relaciones comerciales con tan preciada colonia.

—Inglaterra no está tranquila ante un porvenir mas ó menos posible de guerra. El *Times* del 21 dice haber llegado el momento de que la Gran Bretaña no debe contar mas que con sus propias fuerzas, y que no pueda creerse segura mientras sus medios navales no se aumenten considerablemente, hasta el punto de que la marina combinada de toda Europa no escada en número á la inglesa. Si una guerra marítima llegase á estallar, añade el periódico de Londres, Inglaterra no podría contar con un solo aliado, y así su marina debe elevarse hasta tanto que se asegure á la Gran-Bretaña la dominacion de los mares.

—Por la via de Marsella tenemos hoy noticias de Constantinopla que alcanzan al 12. En el ministerio continúa la crisis, que bien pudiera producir algun cambio. Mehemed-Bey no regresará á Paris. Se ha contratado al tipo de 40 por 100 un empréstito de sesenta millones de piastras. Dos navios rusos, el *Czaritzra* y *Sinope*, que se dirigen á Villafranca, han pasado por el Bósforo. Ha fallecido el abuelo del Shah de Persia. Los desórdenes de la provincia de Bagdad son cada día mas graves. Omer Bajá tiene poca fuerza para reprimirlos. La Puerta se queja de que los montenegrinos hayan atacado un convoy de municiones escoltado por tropas turcas. Los candidatos que tienen mas probabilidades de ser elegidos en Bucharest son los Sres. Bibesco y Galesco. El ex-caimakan Alejandro Ghika ha declarado que no quiere practicar gestion alguna en favor de su candidatura. El príncipe Stirbey no cuenta con probabi-

lidades de éxito; por esto la Puerta ha dejado de apoyarle. En la primavera próxima empezará la explotación de cuarenta y dos millas del camino de hierro á Smirna.

—En el vecino imperio las cosechas presentan en general un aspecto magnífico. En algunos departamentos del Norte las lluvias han ido acompañadas de algún granizo, pero sin causar daño. La temperatura es hasta ahora bastante benigna, y los artículos de primera necesidad tienen un precio muy reducido en general.

—En la capilla del palacio episcopal de Barcelona, una señora inglesa, que ha abjurado el protestantismo, recibió consecutivamente cinco sacramentos, es á saber: el del bautismo, el de la penitencia, el de la confirmación, el del matrimonio, y el de la Eucaristía, habiéndosele administrado este último en la misa en que fué velada. Apadrinadora la fabricante don Juan Pascual y su esposa.

—De Turin dicen el 18 de enero que mil quinientos austríacos habían ocupado la ciudadela de Placencia y los fuertes destacados, cuyas obras fueron suspendidas de resultas de las propuestas del gobierno. A Lordi solo habían llegado mil doscientos hombres.

—Podemos dar la seguridad positiva, escriben de Berlin el 18 del actual á la Agencia Havas, que no ha habido negociaciones oficiales entre los gabinetes de Berlin y Viena, acerca de la política que debe seguirse en el caso de ciertas eventualidades de guerra. Es verdad que la actual situación general ha sido objeto de algunos debates en el seno del ministerio prusiano, y que la llegada del conde de Hatzfeld se relacionaba sin duda alguna con la cuestión política. Pero la situación se ha declarado tan pronto, que no ha habido lugar de tomar una determinada actitud política.

—El hijo mayor de uno de los banqueros más conocidos que hay en París, M. X., ha marchado á los Estados Unidos en compañía de una actriz muy estimada del teatro francés. A pesar de haber funcionado el telégrafo y púestose en movimiento la policía de Francia é Inglaterra, los enamorados no han podido ser habidos.

—La mayor parte de los periódicos ingleses felicitan al gobierno francés por las medidas que acaba de tomar á fin de librar la legislación de los pasaportes de las formalidades que se oponían á la libertad y á la rapidez de las comunicaciones; formalidades, cuya severa aplicación había sido motivada por graves circunstancias.

—El matrimonio entre el príncipe Napoleon y la hija del rey piemontés, une mas y mas los intereses de Italia con Francia, y á pesar de la unidad con que Alemania toda responderá al llamamiento que el Austria le haga, la Francia continúa sus preparativos para el caso de una guerra que se cree inminente y próxima.

Gaceta.

—OBRAS PÚBLICAS.—Ayer tuvimos

el gusto de ver los adelantos que se han hecho en el puente del arroyo de Pedroche, perteneciente á la carretera de la Sierra. También está ya casi terminado el desmonte en roca de su inmediación, y creemos oportuno que aprovechándose la estación presente se plantaran árboles á los lados del camino en el espacio comprendido desde la Fuente-santilla al citado arroyo.

—TOMA DE POSESION.—El Domingo 23 del actual se dió posesion á la sociedad Florencia, residente en Madrid, de la mina Vista hermosa, sita en el lugar de Aillon, inmediata á la torre de Siete Esquinas, término de esta Capital. Con ese motivo se examinaron las labores de la referida mina, compuestas de tres galerías y un pozo de investigación, que muestran una riqueza inmensa de plomo argentífero y cobre gris, capaz de convertir á los mas incrédulos; pudiéndose asegurar, que la mina Vista-hermosa tanto por sus minerales como por la situación que ocupa, está llamada á reanimar el espíritu minero de la provincia. Concluido el acto de posesion, el señor don Diego de Raya, administrador de la referida sociedad Florencia, tuvo ocasion de añadir una nueva prueba de su reconocida amabilidad, obsequiando á la comision y demás concurrentes con una espléndida comida en su deliciosa casa de campo, no lejos del punto en que radica la mina, de cuya posesion damos noticia á nuestros lectores.

—TRABAJOS.—Los de la estacion del ferro-carril adelantan con notable celeridad. Está casi concluido el muro y terraplen de la huerta de la Reina, hecha la nivelacion casi en totalidad, carcomido el cerro de frente del Pretorio y empezadas á hundir las tapias que formaban el callejon de los Toros. La animacion y el movimiento se encuentran en aquel sitio, que muy en breve quedará desconocido de todo punto.

—EN CIERNES.—Se preparan en el Teatro de esta capital los dramas titulados *Las aves de paso* y *La calle de la Montería*.

—LA CARIDAD CRISTIANA.—Las piadosas conferencias de San Vicente de Paul, establecidas, según dicen los periódicos, en casi todas las poblaciones importantes de España, empiezan á estenderse en los pueblos de esta provincia, siguiendo el laudable ejemplo de la capital.

—CEPA.—El doble privilegiado llamado de cepa, que tuvo lugar anteanoche, fué por el eterno descanso del alma del Sr D. Antonio Miguel del Valle y Valenzuela (Q. E. P. D.) Sus hermanos ruegan á sus amigos lo encomiendan á Dios.

—OTRA VEZ SEKA.—Ninguno de los 27 premios mayores de los 1.104 que comprende el sorteo de la lotería celebrado el dia 27 del actual, ha correspondido á la Administracion de Córdoba. El sorteo inmediato se verificará el dia 10 de febrero. Corresponden á dicho sorteo 24.000 billetes á 200 reales, divididos en décimos á 20 rs. cada uno. Consta de 1.000 premios, distribuyéndose en estos 180.000 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden á 28.

—A LOS INTERESADOS.—Se ha confirmado la noticia de que no se obliga á los compradores de bienes nacionales á aceptar las fincas que remataron antes del decreto de suspension. S. M. la Reina, por real órden del 13, se ha servido resolver que todos los rematantes de fincas de bienes nacionales, cuyas subastas quedaron pendientes de aprobacion por efecto del real decreto de 14 de octubre de 1856, y han sido ó sean adjudicadas en virtud de lo prevenido en los presupuestos generales del año próximo pasado, tienen derecho á renunciar todas ó parte de aquellas, siempre que las hubieran adquirido bajo diferentes remates, é hiciesen dicha reclamacion ante el gobernador de la provincia en que radicasen las fincas, ó ante la direccion general de propiedades del estado, dentro del término de un mes, á contar desde la publicacion de dicho real órden.

—PERSONAL.—Ha sido trasladado á Sevilla con igual destino, el señor don José María Paulete, investigador primero de Hacienda Pública de esta provincia, ascendiendo á la plaza que deja, el señor don Rafael Vallés, que desempeñaba la de segundo.

—DESGRACIA.—Dice un diario de Sevilla: Según nos han informado, en la via férrea de esta á Córdoba ha ocurrido la muerte de uno de sus empleados, que voluntariamente se atravesó sobre los rails para que la locomotora le matase. Este suicida de nuevo género parece era presa de una pasion de ánimo que habia conseguido perturbarle la razon. Se está instruyendo el oportuno sumario en averiguacion del caso.

Dias pasados hubo un descarrilamiento en el camino citado, proporcionado por un guarda que no tomó las debidas precauciones, en uno de los cambios que la locomotora debia recorrer. Con este motivo recomendamos á la empresa el mayor celo en la eleccion de los dependientes que hayan de emplearse en el servicio de la via, y en las manos de los cuales irá entregada, tan pronto como se abra aquella á la explotacion, la seguridad y aun la vida de los viajeros.

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Juan Garcia Martinez, de edad de 22 años.

—MAL PASO.—Ayer por la mañana cayó un hombre en la calle de Almonas, estropeándose bastante la cara, por lo que fué trasladado al Hospital.

—SUBASTA.—El dia 10 de Febrero próximo se subasta en el despacho del Sr. Gobernador de esta provincia el arriendo del edificio que fué Hospital de San Bartolomé, sito en la carrera de la Puerta Nueva, bajo el tipo de 1.500 rs. anuales.

—CONOCIA EL JUEGO.—Hallándose en campaña el oficial cajero de cierto batallon, recaudó unos fondos pertenecientes al cuerpo, que perdió por un azar de su fortuna. Conociendo el compromiso de su posicion, trató de evitar sus consecuencias presentandose al coronel como víctima de un robo á mano armada, contra el cual fuera inútil su defensa.—¿Y no conoció V. á los la-

drones? preguntóle el jefe.—No, señor.—¿Conserva V. algunas señas particulares que puedan dar indicio...?—Tampoco, eran varios.—¿Había alguno, insistió el coronel, bajo, con una gorrita sin visera y una especie de blusa?—Creo que sí, balbuceó el oficial.—Pantalon ceñido y borcegues...?—Sí señor.—¿Y un garrote en la mano?—Cabal.—Lo sospechaba; sí, la *vota de bastos*.

—NO ECHARÁN COCHE.—La direccion de loterías, creyendo insuficiente aun el número de administraciones subalternas, ha manifestado, á los que deseen ser nombrados administradores, que lo reclamen por medio de solicitud; haciéndoles presente que ademas de las comisiones que devenguen por la recaudacion verificada en la primitiva y moderna, gozarán de las prerogativas que como funcionarios públicos y depositarios de fondos del estado les conceden las leyes.

—MINA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo titulada *Anparro*, sita en el cerro del Ochavo, término de Posadas.

Boletín religioso.

Hoy Santa Marina, Virgen y marít.

Mañana San Pedro Nolasco, fundador.

—Hoy reza la Iglesia de Domitica, con rito semi-doble y color blanco.—Mañana de S. Pedro Nolasco, fundador, con rito doble é igual color.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de la Merced.

—En la Iglesia de S. Rafael se celebrará hoy una solemne funcion, á las diez de la mañana, en la que predicará el señor don José del Carpio, coadjutor de la parroquia de S. Lorenzo.

—Hoy y mañana octavo y último dia de novena de S. Pedro Nolasco, en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.—Mañana Nra. Sra. del Amor hermoso, tutelar de la asociacion.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 26 Enero — 3 por 100 consolidado á 41,60 y el diferido á 30,83.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 27 de Enero á igual hora del 28 del mismo.

Fanegas. Precios.	
ALHONDIGA.	
Trigo,	48
Trigo, no hubo venta.	
FUERA DE LA ALHONDIGA.	
Trigo,	50
Trigo,	32
Cebada,	24
Acete fresco dentro de la ciudad á 45:	
id. en los molinos á 35	
Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.	

—SEVILLA.—Trigo de 39 á 53.—Cebada de 22 á 24.—Acete en la Calzada á 41. para el consumo á 42.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859

Imp. Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cunas y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Encomendados de hierro maqueados con pies y peticas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Escopetas superiores para sacar y agua hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cerbos de agua por hora.

Bridas, bocados, flejes, bruzas, almohazas, barbadas, espollines, sillas, galpagos de mojar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de iracion con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con nistos con bajas, de tanto alcance como las escopetas nistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, de sr la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetás ni de atacarlas.

Utiles superiores son preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, armarios, etc., y útiles negros de seda y engomados para de anteles, etc., etc.

Utiles superiores, gruesos, fuerisimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, gabinetes, comedores.

Platas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y barnizadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que os de barro y de hoja de lata, etc., etc.

Utiles superiores con sus piedras de molienda superior de Windsor, de almendras, amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de para de acero. Ferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los piede la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y de otros usos, plomo, laton y zinc en planche Alambres de laton y hierro de todos gruesos Cuchillos para zapateros.

Españolas.

Fraseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Están fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores, de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Afileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prosa pectos que se remiten francos por el correo con los disenos de las camas, pidiéndolos o os señores a **BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

VENTA DE MADERA. En la dehesa de Mons-erguido conocida por lo de Armenta, se hallan señalados para su corta 2219 piosos de aserrero, comprendidos en la 3.ª suerte de las tres en que está dividido el pinar de este medio; cuyos limites manifestará el guarda del mismo.

La clasificacion y aprecio de dicho señalamiento, se halla de manifiesto en la secretaría de su dueño el señor marqués de Valdeñores, a donde podrán concurrir los licitadores.

DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA, arreglado segun la última edicion de la Academia Española y aumentada con mas de veinte mil voces usuales de ciencias, artes y oficios. Se halla de venta en la Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Teña calle de la Librería núm. 1.º al modico precio de 33 rs.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Subdirección de la provincia de Córdoba.

Los adelantos hechos por esta sociedad en el pasado año de 1858 son los siguientes.

En fin de Diciembre de 1857 habia tres mil doscientos setenta y tres suscritores por un capital de diez y siete millones setecientos quince mil cuatrocientos veinte reales. En 25 del corriente habia veinte y cuatro mil ciento ochenta y cuatro suscripciones por un capital de ciento treinta y siete millones setecientos setenta y dos mil ochocientos treinta y cinco reales, lo que prueba la confianza que ha merecido el público por el considerable aumento que en tan corto tiempo ha tenido el núm. de sus adhesiones. — Subdirección en Córdoba calle de S. Miguel núm. 6.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR.

Los médicos de los hospitales de Paris recomiendan el Rob Boyveau-Laffecteur, es el unico autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del Dr. Girardeau de Saint Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de 60 años, y cura en poco tiempo con pocos gastos y sin temer de recaídas, todas las enfermedades sifiliticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, asi como los empujes y las enfermadades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes-Abcesos, Gota-Marasmo, Catarrros de la vejiga, Palidez, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismo, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sifilis, Gasto-enteritis, Escrófula, Escorbuto. Se dan noticias y prospecto, gratis en las depositos autorizados. En Córdoba, tienda de Don Diego Raza.

ARRENDAMIENTO.

El de una casa calle Valderrama núm. 33, desde S. Juan en adelante, con buena cuadra, patio y muchas habitaciones. En la calle don Rodrigo núm. 4, darán razon. 4-4

VENTA DE MADERA DE FLANDES.

La hay en casa de don José Ballesteros, calle de Almonas núm. 52, de superior calidad y a precios sumamente arreglados. En la misma casa se venden siete tinajas para aceite que hacen sobre 400 arrobas entre todas. 4-4

CARPETAS PARA ESCRITORIO.

Las hay de venta de varias clases y precios en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.º

VENTA.

En la huerta del Alcázar la hay de 600 naranjas en macetones, y 100 de niperos del Japon. Su capataz es el encargado de su ajuste. 6-5

SISTEMA METRICO.

El nuevo sistema de pesos, medidas y monedas que debe enseñarse en los establecimientos de educación, conforme al real decreto de 15 de Abril de 1848 y ley de 19 de Julio de 1849, se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Teña, calle de la Librería núm. 1, al infimo precio de 6 cuartos la cartilla.

A LOS MINEROS.

Se venden en el establecimiento de minas del Cerro Muriano, dos pavas perfectamente propias para fundiciones: a quien acomoden puede pasar a verlas a dicho punto, y para su ajuste se entenderá con don Bartolomé Luque, establecimiento de drogas, calle Almonas núm. 6. 4-1

CORTIJOS.

Se arrienda el llamo Malabrigo, que no tiene casas y está situado a muy corta distancia del campo de la Verdad, desde donde se labra con facilidad. Tiene 133 fanegas de tercio. La persona a quien convenga podrá avistar con don Rafael de Matos, que lo administra y vive calle de Saravia n. 16.

+

SUFRAGIOS.

El dia 31 del corriente, los señores sacerdotes que quieran concurrir a las iglesias de S. Nicolás de la Villa y del extinguido convento de San Pablo a aplicar la misa por el alma del Ilustrísimo señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués de Cabriñana del Monte y de Villacaños, etc. etc. (Q. S. G. H) recibirán el estipendio de 8 rs vellon.

PERDIDA.

En la noche del 25 se perdió desde el café y pastelería Suiza al teatro una cartera de piel imitada a la de Rusia. Contiene una tarjeta a nombre de Eugenio Recart y dos décimas de loteria para la próxima extraccion. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla a los Sres. Pizzini hermanos, quienes darán una gratificación. Se advierte que se sabe cuáles son los números extraviados. El uno es de la administración de Madrid, calle Fuencarral, y el otro de Granada.

VENTA.

Se vende a voluntad de su dueño la hacienda nombrada huerto de los Idolos, término de las villas de Almodovar y Santa María de Trasierra, compuesta de unos 6,000 pies de olivos en el mejor cultivo y esta lo de producir huerta con agua de pié, dos albercas y arboles frutales: tres buenas alamedas negras y blancas, algunas malas de castaños y avellano, cereada toda la hacienda con piedra suelta bien reparada: tiene buena caseria para recreo, operarios

los aceites, buen tinahon y pa-jar nuevo para cobida de mas de 20 carretadas, deseansadero para los ganados de la bor, patios, buen molino de aceite con viga nueva, alfonse y rudo id., bodega y cabida para unas 2,000 @ de aceite. Dista del muelle del Ferro-carril de Córdoba a Sevilla que se va a establecer en Almodovar, legua y cuarto de buen camino de carreta y carruago. Los que gusten hacer proposiciones podrán entenderse con su dueño que vive en la Plazuela de S. Hipólito núm. 26. 6-6

VENTA.

No habiendo tenido efecto la subasta extraordinaria anunciada para el 25 del corriente de la venta del cortijo denominado Alamillos de Valdepeñas, se celebrará nuevamente el dia 3 del próximo mes de febrero ante el Sr. don Antonio Garcia Mesa, en el despacho de su escribania calle de Sta. Ana, en cuyo acto se admitirán las proposiciones que sean arregladas. En la citada escribania se hallan de manifiesto los títulos de dicha finca y cuantas noticias se deseen relativas a ella. 5-2

ARRENDAMIENTO.

Para desde S. Miguel del corriente año, se arrienda la huerta de Peralta a una legua de esta poblacion en la Rivera de Guadajocillo. A quien interese arrendarla, podrá pasar a la secretaría del Sr. Marqués de Valdeñores, su dueño, donde están las condiciones. 8-4

VENTA.

En el almacen que fué de la Sra. viuda de Meléndez, plazuela de las Tendillas, se vende un pedazo de mostrador de 4 varas de largo, y otros varios muebles. 4-3

PERDIDA.

El 24 del corriente se han extraviado de la doher-sa de Quemadillas, un potro naranjado, careto, dos años; y una potra castaña clara de dos años, con un hierro que figura un corazón y una cruz encima. La persona que se los encuentre, podrá avisar a don Manuel Losada, calle de las Campanas, núm. 3, donde se dará una buena gratificación. 4-1

BAILE DE MASCARAS.

para el Domingo 30 en la casa de la Encomienda. El salon está adornado de un modo tan bello como original. Abono por seis bailes con dos billetes... 60 rs. Billetes sueltos... 80 rs. El despacho, en el Teatro; en la sastreria de Lázaro, calle de Letrados; y el dia de los bailes en la casa de la Encomienda. 4-1

TEATRO.

Funciones para hoy. POR LA TARDE. La Comedia en 3 actos, El primo y el relicario. — La Comedia en un acto, La Mosquita Muerta. A las 3. A 2 rs.

POR LA NOCHE. Funcion 7.ª del cuarto abono. La Zarzuela en 3 actos, Catalina. A las 7 y media. A 4 rs.